

庭先や市街地の植物が一斉に芽吹き、北海道でもようやく春の訪れが感じられるようになりました。お花見、ハイキングなど、ゴールデンウィークは皆さんどのように過ごされますか？ 今月号の「食品衛生課だより」は春の味覚を安全に楽しむための情報が満載です!!

ちょっと待って!! それ、**有毒植物**ではないですか??

山菜の中には、有毒植物との見分けがとても難しいものがあります。毎年、各地で有毒植物を誤って食べたことによる食中毒が発生しており、なかには亡くなってしまう事例もあります。山菜などを食べる前には次の点に注意して、食中毒を防ぎましょう。

- その1 食べられるか 自信がない、判断のつかない植物は…
絶対に採らない! 食べない! 売らない! そして人にあげない!!
- その2 食べられる山菜と有毒植物が混じって生えていることもあります…
採るときは 1本ずつ よく確認して!!
- その3 家庭菜園にも有毒植物が生えていることがあります…
植えた覚えのない植物は 食べないで!!

ヒグマにも注意!!



山菜を食べて体調が悪くなった場合は すぐに医療機関へ!!

ご活用ください

道立保健所では、食べられる植物と間違いやすい有毒植物をまとめた『毒草ハンドブック』を無料でお配りしています。



- ※ 数に限りがありますので ご了承ください
- ※ 食品衛生課のホームページから同じ内容の PDF ファイルをダウンロードできます

北海道 有毒植物



検索!!

こちらもチェック

『春の山菜展 2017』を開催します

- 毒草の誤食による食中毒を未然に防ぐため、山菜展を開催します。ぜひご来場ください。
- 〈日 時〉 5月12日(金)・13日(土)
10:00~16:00
 - 〈会 場〉 北海道立衛生研究所 薬用植物園
(札幌市北区北19条西12丁目)
 - 〈内 容〉 見て触れて学べる山菜と毒草を公開
「日本三大毒草」を展示
間違いやすい毒草をパネル解説 ほか

1歳未満の赤ちゃんにハチミツを食べさせちゃダメってホント?

1歳未満の赤ちゃんがボツリヌス菌という菌が混入したハチミツを食べると「乳児ボツリヌス症」という病気にかかってしまうことがあります。

ボツリヌス菌は、土の中などに広く住んでいる菌です。大人は大丈夫ですが、**赤ちゃんはお腹の中の環境が未熟なのでこの病気を発症してしまいます。**

ボツリヌス菌は熱に強い菌なので、**通常の加熱や調理でやっつけることができません。**1歳を過ぎるまでは、ハチミツやハチミツ入りの飲料、お菓子を食べさせるのは避けてください。

獣医師募集 道立保健所、食肉衛生検査所で勤務する獣医師を募集しています。獣医師資格取得者は通年で募集しています。詳細は当課HPをご覧ください。

[編集後記]今年度から担当になりました。今月は本当に内容盛りだくさんです。(h)

狂犬病から愛犬を守る! 予防注射の大切さを学ぼう!!

イベント情報



「知っていますか
予防していますか? **狂犬病**」

北海道獣医師会が中心となって、狂犬病の怖さや予防注射の大切さをわかりやすくご紹介!!
クイズ、ペット相談もあります!!

- 〈日 時〉 5月12日(金)
10:00~19:00
- 〈場 所〉 札幌市地下歩行空間
北大通交差点広場 ドオリHIROBA